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FECHA: Junio 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lanzan granada, tras caer 5 malos” 

 “Partidos se descalifican ante el IFE” 

 “Hidalgo, en alerta por ataques del narco: SSP”  

 “Granadazo a cuartel policíaco”  

 
“Bomba a cuartel, represalia zeta”  

 
“Ataque a cuartel de SSPH ¡Venganza de zetas!” 

 
“Exige el tricolor cese de 11 delegados federales” 

 “Denuncia regidor posibles desvíos en Obras Públicas” 

 “Ignora PC la Reforma sus zonas de peligro”  

 
“Diputados se reparten cochinito: 230 mdp” 

 
“Dejan San Lázaro dándose regalazo”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Amonesta IFE en Hidalgo a Peña Nieto: Enrique Peña Nieto, candidato a la presidencial de la República del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue amonestado públicamente por el Instituto Federal Electoral (IFE) en 

Hidalgo por propaganda irregular. El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el IFE, Óscar Escorza Sánchez, 
informó que el presidenciable priista tiene tarjeta amarilla por colocar propaganda de su campaña en una unidad 

deportiva en el municipio de Mineral de La Reforma, considerado como un espacio prohibido para hacer proselitismo. Por 
esta irregularidad, Peña Nieto, además de los candidatos al Senado de la República del PRI, Omar Fayad Meneses y 

David Penchyna, recibieron una amonestación pública y en caso de incurrir en la misma falta podrían ser sancionados 
económicamente y de ser necesario retirarles la candidatura. La impugnación contra los priistas fue a causa de una 

denuncia que en días pasado emitió el partido blanquiazul ante el organismo electoral. El IFE, delegación Hidalgo, ha 

resuelto un total de 28 denuncias de partidos políticos, en su mayoría interpuestas por el PRI. (Misael Zavala, página 
11) 

Crónica-Exige PRI equidad en formato de debate: Si todos los partidos políticos, incluido el Verde Ecologista 

(PVEM), formalizan un debate entre todas las fórmulas de candidatos al Congreso de la Unión y existen condiciones 
favorables, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) manifestará por escrito su propuesta al respecto, precisó el 

representante tricolor ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Roberto Rico Ruiz. En sesión ordinaria el representante del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Leodegario Hernández, lamentó que el PRI no tenga disposición para 

debatir, pues sus candidatos Omar Fayad y David Penchyna repetidamente llaman a este ejercicio sin formalizar ante el 
IFE, por ello exhortó nuevamente a tricolores para efectuarlo. Rico Ruiz aclaró que el PRI tiene toda la voluntad para 

dialogar, pero con una actividad que integre a todos los candidatos, además de cerciorar un formato equitativo. Hasta 

ahora las fuerzas políticas que establecieron una propuesta ante el órgano electoral son Movimiento Progresista, Acción 
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Nacional (PAN) y Nueva Alianza, en tanto PVEM y PRI no respondieron. El plazo para solicitar debate vence el 27 de 

junio. (Gabriela Porter, página 05) 

Sol de Hidalgo-Cierra filas PRD en torno a Diana: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) en Hidalgo, encabezada por su presidente Arturo Sánchez Jiménez, anunció, ayer, su incondicional respaldo a 
Diana Marroquín Bayardo como candidata del Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) a la diputación del 

distrito cuatro, con cabecera en Tulancingo. Con ella, argumentó, auguramos un triunfo. Acompañado del delegado en 

Hidalgo del partido del Sol Azteca, Aarón López, Sánchez Jiménez anunció que Diana cuenta con el apoyo del candidato 
al senado Isidro Pedraza, del senador José Guadarrama y del dos veces dirigente del partido en la entidad, Luciano 

Cornejo Barrera. Cerramos filas, mencionó, en torno a la candidatura de Marroquín. Lo anterior, luego de dar a conocer 
detalles sobre la restitución de la candidatura a la tulancinguense por parte de la Sala Regional de Toluca del Tribunal 

Federal Electoral. Por su parte, López dejó claro que, como partido, acatan la resolución de la institución federal. 
"Respetamos y le damos la bienvenida a Diana Marroquín?, indicó. Asimismo, enfatizó que está comprometida a hacer 

una campaña competitiva y ganadora. Por su parte, la candidata a diputada federal por Tulancingo dejó claro que, con 

esta resolución del tribunal, se dejan atrás daños, controversias y denostaciones, para trabajar sólo en un sentido: en el 
proyecto de nación de Andrés López. Deseamos, dijo, un cambio real, y este es posible con el voto de los hidalguenses el 

próximo 1 de julio. ¿Será una mujer hecha y derecha trabajando para todos?, expresó. Recordó Marroquín Bayardo que 
es una candidata ciudadana que fue presentada, como propuesta, por el PRD. Sobre la posibilidad de que el Movimiento 

Ciudadano, antes partido Convergencia, le brinde también su respaldo, a través de su dirigente María Cruz García, con 

quien tiene graves problemas, indicó: ?Apelo a su sensibilidad y trabajo político de su parte?. Finalmente, señaló que el 
tiempo perdido que lleva de campaña, lo recuperará a corto plazo, ya que los vecinos de la región de Tulancingo le han 

manifestado su respaldo. (Ojo Política) 

El Reloj-Exige el tricolor cese de 11 delegados federales: EI representante del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Roberto Rico exigió que se separe de sus funciones a 11 delegados 

federales en Hidalgo, debido a que supuestamente han favorecido a los candidatos a diputados federales y senadores del 
Partido Acción Nacional (PAN). El priísta señalo además que existen dos denuncias penales ya en la Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), por lo que dijo "exigirnos cesen las funciones de los delegados federales 
de sus actividades a favor de los candidatos del PAN" Lo anterior discutido en asuntos generales de la sesión ordinaria 

del IFE, en la cual el Instituto dio a conocer que tiene registradas hasta el momento 28 quejas, de las cuales tres fueron 

interpuestas por el PAN, 22 por el PRI y una cada quien de Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y del Partido 
Revolucionario Demócrata (PRD). Dichas estadísticas provocaron una intensa discusión entre el representante del PRI 

Roberto Rico y el representante del PAN, Oscar Escorza, quien defendió a su fracción y precisó que sólo tiene en su 
registro cinco denuncias y que las 14 que registra el PRI "no le salen". (Yina Bautista, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Ratifican sentencias de Consejos Distritales, informa organismo: El Consejo General del IFE confirmó 
sentencias emitidas por los órganos distritales, respecto a recursos de revisión presentados por el PRI, Panal y el 

delegado de Sedesol, Octaviano Liceaga. En el primer proyecto de resolución, el PRI denunció al candidato del PAN por el 

Distrito VI, Luis Enrique Baños, por colocación de propaganda en equipamiento urbano; sin embargo, la inspección ocular 
del Consejo Distrital 06 reveló que la publicidad no violó la normativa electoral. El PRI acusó también al Panal de invadir 

accidentes geográficos con espectaculares en el Distrito VI; los consejeros determinaron que la publicidad del partido 
magisterial no transgredió la ley. Finalmente el delegado de Sedesol, Octaviano Liceaga, solicitó revisión del resolutivo 

respecto a la propaganda federal ubicada en el Distrito I, instalada supuestamente sobre el equipamiento urbano. 

(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Demanda Ashane garantías para aspirantes en rubro de seguridad: Solicitó el Instituto Federal 

Electoral (IFE) a la Secretaría de Gobierno estatal su intervención para otorgar condiciones de seguridad a candidatos al 

Congreso de la Unión que lo requieran, confirmó el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos, luego de supuestas 
agresiones contra aspirantes del Movimiento Progresista. El bloque de izquierdas exigió al IFE y Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) mayor certeza para los contendientes hidalguenses, ya que estos 
percances empañan los comicios, además de alejar a la ciudadanía de las urnas. “Giramos un oficio a la Secretaría 

General de Gobierno para que acrediten facilidades a los partidos para concluir sus campañas sin problemas, de igual 
forma se pidió al secretario ejecutivo del IFE para que, con base en el convenio ante la Secretaría de Seguridad Pública, 

brinde seguridad”. Trascendieron diversas agresiones contra los candidatos opositores, Ricardo Baptista, Isidro Pedraza y 

Teódulo Quintín, así como a la casa de campaña de Nueva Alianza en Tulancingo. Aunque hasta el momento la única 
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petición formal respecto a medidas de seguridad es la del aspirante por el Distrito V, Ricardo Baptista. En sesión ordinaria 

el IFE aprobó informes relativos a distribución de listados nominales con fotografía, destrucción de trámites de 

credenciales de elector, integración y ubicación de casillas en Hidalgo, además de etapas de insaculación de funcionarios. 
De igual forma, los consejeros acreditaron a observadores electorales que participarán en los comicios federales, el 

periodo de registro para ciudadanos concluyó el 31 de mayo. Resuelve IFE juicios Hasta el momento son 28 quejas 
interpuestas por partidos políticos ante el Consejo Local del IFE y las siete instancias distritales, en su mayoría por 

supuesto uso de recursos públicos a favor de candidatos, así como propaganda gubernamental en equipamiento urbano. 

El secretario ejecutivo del IFE, Juan Carlos Mendoza, informó que durante periodo de campañas el PRI cuenta con 22 
juicios de inconformidad, por lo menos uno en cada Consejo Distrital, referente a presencia de delegados federales en 

mítines proselitistas y colocación de mantas en lugares prohibidos. El PAN formalizó 3 quejas y sólo una respecto a 
Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PRD. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-IFE se pronuncia a favor del debate en el estado Hidalgo: El Instituto Federal Electoral (IFE) se 

pronunció a favor de organizar un debate entre candidatos a cargos públicos en Hidalgo; sin embargo, los partidos Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario Institucional (PRI), se niegan a firmar un acuerdo para que sus aspirantes 

acudan a debatir sus propuestas en televisión abierta. José Luis Ashane Bulos, titular del IFE en Hidalgo, declaró que se 
han acercado a permisionarios y concesionarios de Radio y Televisión del estado como parte de los primeros pasos para 

el desarrollo de una confrontación de ideas entre candidatos, que en su organización podría llevarse unos 15 de los 27 

días que faltan para concluir con las campañas políticas.  No obstante, el representante del PRI ante el IFE, Roberto Rico 
Ruiz, se ha negado a entregar la propuesta de su partido para el debate, con el argumento de que no hay consenso de 

los siete partidos políticos. PRD, PT, PAN, Panal y MC, son los partidos políticos que han levantado la mano, firmaron y 
entregaron sus propuestas de debate entre candidatos a un puesto de elección popular, Senado de la República y 

Congreso de la Unión. Los documentos contienen la proposición de tiempos, moderador, lugar, fecha, hora, entre otros 
puntos que el PVEM y el PRI aún no presentan.  Según un acuerdo general del IFE, se comprende que para comenzar el 

debate se tendrá que conjuntar la anuencia de todos los partidos políticos, de lo contrario no existen las condiciones 

necesarias para un encuentro de este tipo. “La Ley es muy clara y únicamente obliga a realizar debates entre candidatos 
a presidentes de la República, el código así lo marca; el IFE en una afán de que haya más participación de los candidatos 

con la ciudadanía, se tomó un acuerdo para que se pudieran realizar los debates entre candidatos a senadores y 
diputados federales”, puntualizó.  En la sesión ordinaria del organismo descentralizado de este jueves, el tema se puso 

sobre la mesa. El representante general del IFE en la entidad, aclaró que no hay condiciones porque no todos los 

partidos han hecho la petición ante el organismo electoral. “En el momento que los siete partidos decidan participar, creo 
que estarán dadas las condiciones”, aseveró.  Al respecto, la representación del PRI ante el IFE, a cargo de Roberto Rico, 

sólo indicó que el debate es parte de la estrategia política de campaña del Partido Acción Nacional (PAN) y la coalición 
Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano); por lo que se ha negado a firmar un acuerdo.  “El PRI no está 

en desacuerdo en llevar el debate, estamos de acuerdo, pero a mí lo que me preocupa es que es parte de la estrategia 

de la candidata del PAN al Senado de la República, Xóchitl Gálvez y del candidato del PRD, Isidro Pedraza, el de tratar de 
no ir a contrastar propuestas, sino armar una guerra sucia”, indicó Rico Ruiz.  Ante la presión de los institutos políticos 

que piden un enfrentamiento de propuestas, el priista respondió que el debate favorece a PAN y PRD, por lo que “El PRI 
no se va a prestar a un juego maquiavélico”.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Acusan los partidos violaciones, ante IFE: Los ánimos se encendieron ayer al confrontarse los partidos 

políticos durante la sesión de la junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), al acusarse mutuamente de actos de 
campaña fuera de la ley. Además, los representantes de los institutos políticos demandaron cordura y exhortaron al 

gobierno estatal a frenar la entrega de despensas. Allí mismo, José Luis Ashane Bulos, presidente de la junta local del 
IFE, habló sobre las posibilidades de un debate entre los aspirantes al Senado. "Nosotros vamos muy bien y, para hacerlo 

una realidad, necesitamos que llegue la última petición, en este caso la del PRI". En la primera de las dos sesiones que se 

efectuaron ayer, desde su arranque los calificativos comenzaron a cruzar la mesa de discusión. Roberto Rico, del PRI, 
tuvo que enfrentar a sus homólogos de la oposición, a quienes logró sumar en su contra. El tricolor acusó el 

protagonismo electoral que han tenido los delegados federales en eventos del PAN, bajo el argumento de que son 
funcionarios las 24 horas del día. Esta tesis ya no pudo sostenerla de manera tajante, cuando le recordaron que el 

gobernador Francisco Olvera acudió a un acto masivo de Enrique Peña Nieto, aspirante priísta a la Presidencia de la 
República. En repetidas rondas de discusión los calificativos fueron subiendo de tono. Andrés Caballero, del Movimiento 

Progresista, recordó la actividad de los tutores que son enviados a las regiones del estado a nombre del gobierno estatal 

con fines de apoyo al PRI. Lo que valió para que el tema de Andrés Manuel López Obrador subiera a la discusión. "Si le 
hacemos caso a Reforma, tendríamos que hacerle caso también a Proceso y sus señalamientos periodísticos en contra de 

personajes priístas de Hidalgo". Las voces de propuesta también se escucharon, al lanzar la izquierda un exhorto al 
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gobernador Francisco Olvera, para que evite la entrega de despensas del Programa Integral Alimentario (PIA) ya que, 

consideraron, aun cuando hace falta, es necesario dar certidumbre al electorado. El debate se realizará, expresó Ashane 

Bulos, siempre y cuando el PRI inscriba su intención de participar. "Por razones de equidad, no podemos permitir que no 
se encuentre alguno de los actores". De ser entregado este documento, en cuestión de 15 días se podría realizar el 

debate. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Vigilancia del Ejército, sólo para el material electoral: El Ejército mexicano sólo resguardará el material y 
documentación electoral, no a los candidatos ni a los funcionarios, advirtió el presidente de la junta local del Instituto 

Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos. Al ser entrevistado sobre la seguridad que han demandado algunos de 
los candidatos por supuestas agresiones, advirtió que las fuerzas armadas sólo vigilarán los paquetes que llegarán el 

lunes próximo a cada uno de los siete distritos electorales. En el caso del candidato por Tula del Movimiento Progresista, 
Ricardo Baptista, dijo que el IFE turna la petición a las autoridades federales, quienes son las encargadas de realizar el 

resguardo conforme al caso. El IFE desestimó que el Partido Nueva Alianza haya solicitado seguridad luego de haber 

sufrido un asalto en una de sus casas de campaña. Ashane Bulos planteó que el IFE no tiene atribuciones para brindar la 
seguridad, "sólo turnamos a la procuraduría el caso". Finalmente, dijo que en camiones resguardados por militares serán 

repartidos los paquetes. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-El próximo lunes llegan a Hidalgo 5 millones de boletas electorales: EI consejero presidente de la 
Junta local del ¡FE, José Luis Ashane Bulos informó que toda la documentación electoral con custodia llega el próximo 

lunel alrededor de las 8:00 horas para los siete distritos electorales en Hidalgo, es decir, recibirán alrededor de cinco 
millones de boletas electorales para que sufraguen un millón 861 mil 638 hidalguenses. "El día lunes salen las boletas y 

todo el mate-rial del IFE a las seis de la mañana para todos los distritos, calculemos estará llegando entre 8:00 y 9:30, 
pero todos recibiremos el material el 4 de junio. Documentos que todo el tiempo serán resguardados por el Ejército 

Mexicano", afirmó Ashane Bulos. Por su parte, Ana Licia Hoyo Chalit, vocal del registro electoral del ¡FE informó que el 

padrón electoral es de un millón 979 mil 326, es decir, existe una cobertura de la lista nominal del 94.05 por ciento; por 
lo tanto en Hidalgo se instalarán tres mil 416 casillas, de las cuales tres mil 401 serán ordinarias y 15 especiales, ya que 

dos se quitaron en el distrito VI y VII respectivamente por el ajuste en el último recuento. Por otro lado, José Luis 
Ashane reiteró que el ¡FE está a tiempo, ya que requiere por lo menos 15 días para su organización y en disposición de 

llevar a cabo un debate entre los aspirantes a un curul en la Cámara de Diputados como en la del Senado, sólo falta que 

el PRI y el PVEM decidan participar para dicho debate, es decir, el 1FE tiene hasta el 27 de junio para realizar el debate 
entre los candidatos. (Yina Bautista, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Atacan cuartel “La Paz” con una granada: Una granada de fragmentación estalló durante las primeras 
horas del día de hoy en las instalaciones del cuartel de la policía “La Paz”, lo que dejó como saldo una patrulla dañada y 

varios cristales rotos por las esquirlas del artefacto explosivo, confirmó el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo 
Damián Canales Mena. Los hechos se registraron minutos después de las tres de la mañana, cuando sujetos 

desconocidos a bordo de varias camionetas que circulaban sobre el bulevar Luis Donaldo Colosio arrojaron una granada 

al interior del cuartel lo que dejó como saldo 13 cristales rotos además de parabrisas rotos de algunas unidades de 
patrullaje, debido al impacto de las esquirlas. Las autoridades informaron que no hay registro de personas lesionadas o 

fallecidas por la explosión, que provocó que agentes de las distintas corporaciones de seguridad realizaron un operativo a 
fin de localizar y detener a los responsables de la agresión al cuartel de la policía. Las autoridades no han logrado la 

detención de persona alguna, aunque atribuyen los hechos a integrantes de la delincuencia organizada como reacción 

por detenciones de integrantes de la estructura criminal. Al operativo de búsqueda, de acuerdo con los informes de la 
policía, también se sumó personal de la décimo octava zona militar quienes realizaron patrullajes en coordinación con la 

policía para localizar a los responsables sin que hubiese resultado alguno. Los filtros de seguridad en las principales 
carreteras se reforzaron para localizar personas con armas o droga, pero los agresores lograron escapar. Se descartó que 

en la entidad se registraran más ataques a instalaciones de la policía, por lo que se emitió una alerta general para los 

agentes quienes se encontraban en servicio, misma que se extendió a los municipios, en específico a los ayuntamientos 
adheridos al mando único de la policía estatal, para que apoyaran la búsqueda de los atacantes y posteriormente a su 

detención.  Informes de la policía revelaron el ataque fue a consecuencia de las recientes detenciones que la policía ha 
realizado al crimen organizado en recientes días derivado de labores de inteligencia por parte de la policía estatal. Luego 

del ataque en las inmediaciones del cuartel “La Paz”, la seguridad se reforzó y se giraron instrucciones a los agentes para 
que permanecieran alerta. El cuartel de la policía es el lugar donde se ha rendido honores a los policías caídos en el 

cumplimientos de su deber, como lo fue en el homicidio de un agente en el municipio de Tulancingo en el pasado mes de 

febrero, además del agente acribillado en la colonia de Nopancalco cuando se disponía asistir a su centro de trabajo y fue 
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interceptado por un sujeto que le disparó en siete ocasiones en la cabeza, para privarlo de la vida y donde el mando se 

ha reunido para diseñar las estrategias de combate a la delincuencia. Cerca de las 10 de la mañana, especialistas en 

balística de la Procuraduría General de Justicia acudieron a lugar para iniciar las investigaciones en el lugar donde cayó el 
artefacto explosivo para posteriormente iniciar con la integración de la averiguación previa o en determinado momento 
turnar el caso a las instancias correspondientes.  Claves Otros hechos ► En diciembre, la policía estatal fue atacada en 

dos ocasiones, lo que dejó como saldo cuatro policías muertos en distintos hechos, uno de ellos en Tepeapulco. ► En El 

Arenal, en la comunidad de San José Tepenené, un agente investigador que se encontraba en compañía de sus escoltas 
fue emboscado; murieron tres personas. ► En enero de 2011, un coche bomba explotó en Tula de Allende, provocando 

la muerte de un elemento; el automóvil contenía mensajes para la policía estatal. ► En abril de ese año, un agente de la 

policía investigadora, una secretaria y un civil murieron a manos de un comando armado que ingreso al Ministerio Público 

en Tula de Allende. (redacción, página 06) 

Milenio-“Basta de mezclar política con seguridad”: D. Canales: El secretario de Seguridad Pública del estado, 

Damián Canales Mena, indicó que se han girado las instrucciones necesarias para el personal de la policía para que 
pertenezca en alerta, luego de que sujetos desconocidos arrojaran una granada de fragmentación al interior de las 

instalaciones del cuartel de la policía “La Paz”. Agregó que la policía no caerá en psicosis luego del ataque, aunque 

aseguró los elementos permanecerán en constante alerta. “Habré de girar y ya se dio la instrucción inclusive con 
anticipación de esto, ya se giraron indicaciones, habremos de estar alertas sin embargo no vamos a caer en psicosis, 

actuaremos de manera responsable, firme y enérgica y desde luego vamos a estar pendientes de cualquier situación que 
se pudiera presentar”.  El ataque fue atribuido al grupo delictivo de Los Zetas que opera en la entidad, ya que informó 

sobre la detención de cinco personas que se presume pertenecen a la organización delictiva, entre los detenidos el jefe 

de plaza de la ciudad de Pachuca. El jefe de la policía informó que son más de 352 personas detenidas por mantener 
vínculos con el crimen organizado. El titular de la dependencia reconoció que no es el primer ataque que se realiza por 

parte del grupo delictivo de Los Zetas los cuales calculó en siete u ocho agresiones, pero aseguró que el estado y los 
hidalguenses cuentan con una policía comprometida. “Tengo todo el respaldo de la policía de todos y cada uno de 

quienes conforman las tres coordinaciones de seguridad y vamos con todo, pues no habrá ni un paso atrás en la lucha 
contra la delincuencia organizada”. Canales Mena señaló que en la lucha que mantiene el gobierno federal contra el 

crimen organizado Hidalgo se ha mostrado muy solidario, a pesar de que el gobierno federal nos vea con absoluta y total 

indiferencia y aunque no nos ven ni nos escuchan seguimos con el compromiso del combate a la delincuencia. 
“Queremos ser un ejemplo a nivel nacional de cómo con nuestros propios recursos combatimos al crimen organizado 

aunque no se nos reconozca y sigan con su cantaleta de invitar a todos los estados de combatir al crimen organizado 
levantamos la voz y les decimos que aunque no lo reconozcan lo seguimos haciendo”. El estado de Hidalgo permanece 

sólo en la lucha contra el narcotráfico, debido a que hasta el momento ninguna institución federal hay asegurado ni en la 

administración anterior ni en esta armamento o el número de personas vinculadas con el crimen organizado ya que todos 
los aseguramiento ha sido por parte de la policía estatal, aseguró el titular de la policía. “No hay acompañamiento de las 

instituciones federales, el acompañamiento debería hacerlo la Federación ya que el narcotráfico un delito del orden 
federal”. Todo lo que se ha asegurado al grupo delincuencial, desde armas, cartuchos, automóviles, casas granadas, 

droga, dinero, ha sido asegurado con recursos del propio estado, aunque la misma federación no entrega apoyos, lo cual 

dijo es un trato injusto. Asimismo mencionó que se pide el reconocimiento del combate al crimen organizado 
concretamente porque no han sido muchas veces que la federación llama a los estados a combatir al crimen organizado 

cuando en el estado de Hidalgo ha sido una campaña permanente. Detalló que las autoridades federales sólo han 
realizado dos operativos en la entidad, uno en Pachuca y otro en Huejutla donde los resultados no fueron los 

satisfactorios e incluso hubo descontento por parte de la ciudadanía por esos operativos, pero de ahí encuera los 
aseguramientos han sido con recursos del estado.  Es necesario, dijo, separar la política de la seguridad y otorgar a cada 

quien el lugar que le corresponde y reprocharle a aquellos que no hacen su trabajo y reconocer a los que sí lo hacen: “ya 

basta de mezclar la política con la seguridad”. Ante el ataque por parte del grupo delictivo de Los Zetas, el titular de la 
SSPH manifestó que de ser prudente cambiarían las instalaciones del cuartel “de ser procedente lo haríamos hay un 

distribuidor vial ahí y resulta necesario nos moveríamos”.  (redacción, página 06) 

Milenio-Ataques, resultado de arresto de criminales: La policía del estado de Hidalgo, informó sobre la detentación 
el miércoles 30 de mayo de cinco personas vinculadas al grupo delictivo de Los Zetas, entre los que se encuentra el jefe 

de plaza, un ex militar, así como pistoleros y halcones (vigías); además de obtener información sobre el número uno de 
la estructura criminal en el estado.  Las autoridades informaron que el ataque a las instalaciones del cuartel de la policía 

pudo ser una reacción por parte del grupo derivado de la detención de las cinco personas detenidas el pasado 30 de 
mayo. Los aprehendidos son Mario Alberto Pérez Zambrano, alias el “Loco”, jefe de plaza del grupo criminal en Pachuca, 

así como Marcelo Hernández de la Cruz, alias “El Toques”; Julio César Flores Lara, alias “El Cholo”, y César Edgardo 
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Velásquez Hernández, alias “El Yayo”, todos ellos presuntos sicarios de la organización criminal, así como Antonio 

Ensastiga Morales, alias “El pelón”, quien se desempeñaba como supuesto halcón. Al ser interrogados, revelaron que la 

organización intenta reagruparse en la entidad para mantener la venta y distribución de drogas. La policía aseguró a 
estas personas tres vehículos, 56 cartuchos calibre 7.62x39 y dos fusiles cuerno de chivo. Reportes de la SSPH detallaron 

que el financiamiento de la organización criminal se logra mediante extorsiones, derechos de piso, secuestros, además 
del dinero que obtienen por obligar a las personas a prostituirse. El arresto de estos sujetos fue consecuencia de las 

labores de inteligencia de la policía estatal, quienes realizaron tres operativos distintos para capturar a las células 

delictivas. El primer dispositivo se realizó cerca de las oficinas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), donde se capturó a Antonio Ensastiga Morales y a César Edgardo Velásquez Hernández. Otro operativo se 

efectuó en la colonia El Tezontle, donde fue capturado Marcelo Hernández de la Cruz y Julio César Flores Lara. En la 
tercera acción policíaca en la colonia San Antonio el Desmonte, capturaron a Mario Alberto Pérez Zambrano, alias el 

“Loco”, quien indicó que fue reclutado por Abel Isaac Aquiahualt García alias el “King Kong”, presunto jefe de Los Zetas 
en Hidalgo. Las autoridades descartaron que en la entidad opere otra organización criminal, por lo que se dijo que los 

reportes de inteligencia no indican la presencia de otro grupo. “El Loco” fue designado jefe de plaza en la ciudad de 

Pachuca para dedicarse a realizar privaciones ilegales de la libertad, ejecuciones, secuestros de quienes se dedicaran a la 
venta de droga que no fuera del cartel. Además entre sus obligaciones como encargado de la plaza de Pachuca, Mario 

Alberto Pérez Zambrano debía realizar el cobro a vendedores de piratería, negocios ilícitos además de cobrar el derecho 
de piso a vendedores de lotes de autos, por lo que recibiría un salario mensual de 60 mil pesos, según información de las 

autoridades estatales. Asimismo Marcelo Hernández de la Cruz, Alias “El Toques”, ex militar fue reclutado por el grupo 

delictivo debido a su conocimiento en el manejo de las armas, luego de haber desertado del Ejército Mexicano entre el 10 
de febrero de 2006 y el 10 de febrero de 2009, adscrito al 96 Batallón de Infantería en Pachuca, quien ingresó al grupo 

delictivo como sicario, por un sueldo de cinco mil pesos quincenales. Los cinco detenidos coincidieron en que habían 
recibido órdenes de mantener la presencia de la organización criminal, por lo que las autoridades presumen que la 

estructura del grupo criminal pretende reorganizarse en la entidad para comenzar con el narcomenudeo.  (redacción, 
página 07) 

Milenio-Yo Soy 132 en Hidalgo se declara anti PRI y anti Peña Nieto: Tras una cerrada votación, jóvenes 

universitarios declararon a la organización #YoSoy132 Hidalgo como anti Enrique Peña Nieto y anti Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), en coherencia con el resolutivo tomado por este movimiento en la ciudad de México el 

pasado miércoles, donde participaron más de 50 universidades. Casi 100 universitarios de distintas casas de estudio de 

Hidalgo asistieron a la primer Asamblea Estudiantil Hidalguense convocada en redes sociales por organizadores de 
#YoSoy132 en el estado; como primer punto, los jóvenes decidieron adherirse al movimiento #YoSoy132 nacional, que 

entre sus acciones a seguir está la oposición al candidato presidencial del partido tricolor. La decisión no fue fácil para los 
universitarios, pues por más de una hora debatieron los pros y contras de calificarse como un movimiento anti Peña Nieto 

y el partido que quiere regresar a Los Pinos, el PRI, así como sus repercusiones en un futuro; sin embargo con una 

votación de 46 votos a favor y 44 en contra, la decisión de una propuesta que los adhiere a la causa estudiantil nacional 
contra el presidenciable priista, superó a aquellos que querían que el movimiento se calificara como totalmente 

apartidista. El parque Ben Gurión, al pie de las escalinatas del teatro Gota de Plata de Pachuca, fue el escenario donde 
los jóvenes universitarios decidieron el futuro del movimiento #YoSoy132 Hidalgo, que comenzó en la Universidad 

Iberoamericana en la ciudad de México. Algunos universitarios opinaron que la organización estudiantil tendría que tomar 
una postura contra las políticas del Revolucionario Institucional debido a que en Hidalgo durante más de 80 años no ha 

habido una alternancia en su gobierno, que siempre ha sido encabezado por mandatarios priistas. Tras la decisión, 

algunas voces también pidieron que ningún partido político se aprovechara del movimiento para conseguir votos en las 
elecciones del 1 de julio. Al respecto, Diana Vega Gálvez, hija de la candidata a senadora de la República por el Partido 

Acción Nacional (PAN) Xóchitl Gálvez Ruiz, levantó la mano para decir que “antes que ser hija de alguien, soy ciudadana, 
soy joven, soy artista”, por tal motivo se unía a la causa #YoSoy132 Hidalgo. Hasta el cierre de edición, la asamblea aún 

continuaba con sus mesas de trabajo donde se analizaron distintos temas, desde arte, hasta comunicación y seguridad.  

(Misael Zavala, página 12) 

Crónica-Desconocen zonas de riesgo por falta de atlas: Desconoce la Dirección de Protección Civil (PC) de Mineral 

de la Reforma las zonas de riesgo y puntos críticos del municipio, debido a que su Atlas de Riesgo Natural permanece sin 
vigencia desde hace tiempo, así lo reconoció el titular del área, David García Aquino. Por ello, aseveró, es urgente su 

actualización aunque previó que en un plazo de tres meses comiencen los trabajos por parte de organismos públicos y la 

alcaldía en este sentido, autorizados ya por la Secretaría de Desarrollo Social federal. Explicó que en Mineral de la 
Reforma existen diversos programas de emergencia, aplicados en fraccionamientos como Los Tuzos, El Velillo y los 

considerados puntos rojos ubicados en los cerros donde se localizan matorrales y que pueden ser factor de incendios. 
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Ante la temporada de lluvias que iniciará a partir de junio, la Dirección de Protección Civil local se prepara para atender a 

la población que así lo requiera. Por ello inició un programa de limpieza y desazolve en drenes, drenajes, ríos y cauces 

que cruzan por el municipio para evitar inundaciones como en años anteriores. El funcionario expresó que desconoce 
desde hace cuánto no es actualizado el documento de riesgos del municipio, por tanto para el alcalde Filiberto Hernández 

Monzalvo es necesario elaborar dicho atlas y ubicar a ciencia cierta las zonas de riesgo que ponen en peligro a la 
población. Pretextó que “durante los últimos años a la Dirección de Protección Civil no se le dio la importancia por parte 

de las autoridades del ayuntamiento, por ello no pudo concretarse la actualización del Atlas de Riesgo”. Por otra parte 

reveló que el ayuntamiento sí cuenta con un atlas antropógenico actualizado que establece algunos puntos definidos en 
donde se asientan viviendas cerca de ductos de Pemex, zonas de derrumbes y de gaseras dentro de la mancha urbana. 

“Este documento determina los radios de afectación que podemos tener de registrarse un siniestro en estos puntos, 
considerados como rojos para las autoridades municipales”. Debido al crecimiento del  municipio  en  los últimos 10 años 

es necesario establecer un desarrollo ordenado y definir aún cuáles son las zonas de alto riesgo. (Alberto Quintana, 
página 03) 

Crónica-Reprueba Ramírez violencia registrada: Los actos de violencia registrados en el Valle del Mezquital son 

reprobables, primero debe agotarse el diálogo y las negociaciones para resolver diferencias, sentenció el presidente de la 
Junta Legislativa del Congreso local, Ramón Ramírez. Aseveró que no puede actuarse como lo hizo un grupo de 

personas, alterando el orden y la paz social. Con relación a las manifestaciones de jóvenes y de cualquier grupo de 

ciudadanos, indicó que deben ser dentro de los causes legales, con respeto a la ciudadanía. “Lo que no debe darse es la 
manipulación de los jóvenes, ya que son inteligentes y no se dejarán utilizar, creo que además los 12 millones de jóvenes 

que votarán por primera vez en una elección presidencial el primero de julio es ahí donde deben manifestar su 
identificación con algún proyecto o partido político”. Reiteró que debe respetarse ese derecho que tiene  cualquier 

ciudadano, lo que hay que evitar son las manifestaciones violentas. SESION. Los diputados locales exhortaron a la 
Secretaría de Seguridad Pública estatal y a los 84 ayuntamientos para exigir requisitos para la expedición de licencias de 

conducir, ya que representa un problema delicado. El diputado Carlos Alberto Anaya de la Peña expuso que en Hidalgo se 

reportó un total de 241 defunciones por accidentes de tránsito en 2010, cifra que ubica esta causa de muerte en sexto 
lugar dentro de las principales de fallecimiento. Anaya de la Peña explicó que con base en cifras de la Secretaría de Salud 

de las muertes registradas por accidentes viales 148 corresponden a adultos jóvenes entre 15 y 34 años de edad, 
mientras que 137 peatones perdieron la vida; 50 formaban parte del grupo de edad entre 15 y 34 años. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Crónica-Expondrá la ASEH denuncias formales: Presentará la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 
denuncias formales contra los ex alcaldes de Eloxochitlán y Omitlán ante la Procuraduría General de Justicia (PGJEH) por 

no comprobar recursos públicos y presentar documentación, informó el titular del organismo, Rodolfo Picazo Molina. Los 
expedientes técnicos ya están en el área jurídica para iniciar el procedimiento administrativo sancionatorio contra los ex 

funcionarios que hicieron caso omiso a las recomendaciones de la ASEH. El funcionario indicó que los auditores se 

encuentran en la fase de la supervisión de documentos correspondientes a cuentas públicas del 2010 de los ex 
presidentes municipales. Picazo Molina agregó que existe un avance de revisión del 80 por ciento en los 84 municipios del 

estado, se prevé que en dos semanas cuenten con el resultado final de las auditorías y se dé a conocer el informe por 
parte de los fiscalizadores de la ASEH. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Confisca Ejército pirotecnia por no contar con permisos: Habitantes de la comunidad La Cañada, 

perteneciente a Atotonilco de Tula, encabezaron una protesta para denunciar que el Ejército Mexicano les decomisó un 
castillo pirotécnico que sería quemado durante los festejos de la fiesta patronal del Sagrado Corazón. La noche del 

miércoles un grupo de militares del Quinto Batallón de Infantería de la 18ª Zona Militar de Zimapán arribaron a la 

localidad para realizar un operativo de revisión, detectando que en el centro armaban un castillo con producto explosivo 
sin los permisos pertinentes. Por ello detuvieron a José Joel Santoyo Luna, responsable de la empresa encargada de 

armar dichos fuegos pirotécnicos y dejando al pueblo sin el tradicional castillo. Durante el dispositivo los militares 
decomisaron el armado del castillo de 18 metros de altura, un “torito” y más de mil cohetones y “bombas”, así como una 

camioneta donde transportaban pólvora. Esta situación enardeció a los pobladores quienes por la mañana del jueves 
acudieron a la alcaldía para exigir la ayuda del edil Edgar Reyes, quien al principio se deslindó del asunto argumentando 

que el artesano no tramitó ante la Secretaría de la Defensa Nacional los permisos correspondientes. Esta contestación 

molestó aún más a los manifestantes, quienes cerraron la entrada de la alcaldía y retuvieron a funcionarios. Los 
inconformes anunciaron que no dejarían salir al alcalde y sus trabajadores hasta que resolviera el problema, por lo que 

Edgar Reyes se reunió con los quejosos y después de dialogar les entregó un cheque en blanco para que junto con el 
tesorero municipal contrataran los servicios de un nuevo “cuetero”. Junto con autoridades locales buscaron en el Estado 
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de México otro artesano para que les fabrique un nuevo castillo, señalaron que el anterior les costó alrededor de 120 mil 

pesos. Con esta medida la fiesta patronal continuó durante el día y noche de este jueves. (Francisco Reyes, página 

04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Apuesta el ayuntamiento por mantener transparencia: Será investigada y llevada hasta las últimas 

consecuencias, la denuncia ciudadana que diera a conocer el regidor Oscar Rodarte, de la fracción edilicia del Partido 
Acción Nacional (PAN). Aseveró el alcalde de Pachuca, Eleazar García. Ésta señala que trabajadores de la Secretaría de 

Obras Públicas del ayuntamiento laboraban en la vivienda de una servidora pública de la misma alcaldía, ubicada en el 

fraccionamiento Real de la Plata, quienes presuntamente llevaban ahí una semana, por órdenes de su superior Celso 
Narváez Benítez, y agregó no cuenta con licencia de construcción. Al respecto, afirmó que “en esta administración 

siempre la bandera será la transparencia y seremos determinantes para que siga así sea”, por lo que no se permitirán 
actos de corrupción en este gobierno y otorgó todo su respaldo para aclarar este asunto. Lo anterior fue informado 

dentro de la Novena Sesión Ordinaria Pública del Ayuntamiento de Pachuca, donde el proyecto del orden del día abordó 
el asunto enviado por Blanca Yeradi Candelaria Martínez, subdirectora de Certificación de la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social (STPS), en torno a la solicitud de la exención de pago de impuesto predial del inmueble ubicado en 

bulevar Felipe Ángeles 801, colonia Cuesco, en la capital, edificio SELAFE. El síndico Jonás Reyes subió al estrado para 
explicar el dictamen y fue acordado que mediante un estudio de los documentos presentados, las comisiones hacen del 

conocimiento que dicha solicitud es procedente hasta este año. Dictamen que por unanimidad de votos aprobaron los 
regidores y síndicos. Otro punto fue la presentación del dictamen de la comisión permanente de Hacienda Municipal, 

tocante a la autorización para que el edil suscriba un contrato de donación de mobiliario y equipo de cómputo en favor 

de este municipio con el gobierno del estado de Hidalgo. En donde el síndico  Jonás Reyes informó a la asamblea el 
acuerdo “se le permite al presidente municipal, Eleazar García, suscribir el contrato de donación”. Por su parte, el regidor 

Raymundo Bautista, sugirió que se establezca en el dictamen que esta donación fue realizada en otro periodo (2008) y 
que la presente administración terminará dicho proceso. (Milton Cortés, página 05) 

El Independiente-Denuncia Oscar Rodarte corruptelas en Obras Públicas:   El regidor panista óscar Rodarte 

Altamirano denunció la posible comisión de corrupción y desvío de recursos públicos en la Secretaría de Obras Públicas 
municipal. A través de una denuncia ciudadana el representante popular blanquiazul, tuvo conocimiento de la presencia 

de personal de la dependencia municipal que realizaba labores de construcción en un domicilio particular. "Ante esto, me 
desplazo al lugar referido y efectivamente encuentro a tres de nuestros compañeros, que laboran en el departamento de 

construcción de Obras Públicas, trabajando en una casa con domicilio en calle Real de Platino 123, casi en la esquina con 

Real de Catorce en el fraccionamiento Real de la Plata", señaló. Rodarte Altamirano explicó en sesión de cabildo, 
realizada la tarde de ayer, que en la casa platicó con María Dolores Ceballos García, quien dijo ser propietaria del 

inmueble y madre de Miriam Morales Ceballos que labora en Obras Públicas municipales como auxiliar administrativo. El 
regidor de Acción Nacional pidió a los tres trabajadores alguna identificación mostraron credencial de la dependencia 

municipal. "Al platicar con el oficial albañil, señaló que hoy (ayer) cumplían una semana de laborar en ese domicilio 

particular y es su jefe inmediato Celso Narváez Benítez del departamento de construcción de Obras Públicas, quien por 
las mañanas, en un vehículo oficial los deja en ese domicilio y al término de la jornada laboral pasa por ellos", afirmó. 

Resaltó que dicha obra no cuenta con la licencia de construcción correspondiente. "Resulta lamentable y vergonzoso la 
disposición de re-cursos materiales y humanos de este municipio, pagados con los impuestos de la ciudadanía, es o 

irresponsable", apuntó. Oscar Rodarte, al dar a conocer la situación, se preguntó cuántos casos similares ocurren en el 
municipio. Cuestionó si el titular de la dependencia municipal, Víctor Bautista Ramírez, conoce de la disposición del 

personal de su área. "Estoy hablando de un tema que tiene que ver con desvío de re-cursos y de corrupción", sentenció. 

Al tiempo pidió al alcalde capitalino Eleazar García Sánchez, atender el tema y tomar cartas en el asunto para aplicar 
medidas drásticas conforme a ordenamientos le-gales y administrativo& Aclaró que quienes menos culpa tienen son los 

tres trabajadores de obras municipales, pues obedecen a jefes inmediatos. Es un caso aislado: alcalde  Para el 
presidente municipal Eleazar García Sánchez, son suposiciones de un caso aislado, pues no hay elementos para la 

acusación pese a documentos y foto-grafías que presentó el regidor panista. "Es un caso aislado, espero que así sea, 

pero lo vamos a investigar, no podemos sacar suposiciones ni generalizar", señaló el edil. Añadió que en caso de 
comprobarse no será permitido, pues en esta administración la bandera es la transparencia. Piden comparecencia del 

titular  Después que el regidor panista, Oscar Rodarte Altamirano, diera a conocer posibles actos de corrupción y 
desvíos de recursos, su homólogo perredista Andrés Yañez Pérez so-licitó a la asamblea municipal citar al secretario 

Víctor Bautista para que dé su versión de los hechos. "A veces es fácil hacer señalamientos desde esta tribuna, no dudo 
de la palabra del regidor del PAN, pero debe haber otra versión y sería interesante escucharla", indicó. (José Manuel 
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Martínez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Dejan San Lázaro dándose regalazo: Los siete grupos parlamentarios que integran la Cámara de 

Diputados se repartieron un regalo de fin de legislatura por 230.3 millones de pesos, cuya distribución en cada una de las 
bancadas se hará a discreción. De esta bolsa, al PRI, como partido mayoritario, le tocarán 98.5 millones de pesos; al 

PAN, 60.5; al PRD, 32; al Partido Verde, 14; al PT, 10.3; al Panal, 7.7, y a Movimiento Ciudadano, 7.3. El monto de 230.3 

millones es una asignación extra integrada a las partidas de "subvenciones", fijas y variables, que se dan a los partidos 
políticos y cuya comprobación de gasto se hace sólo con la firma del coordinador parlamentario o quien él designe sin 

que tengan la obligación de justificar en qué se gastaron los recursos. En este caso, el argumento para entregar el dinero 
fue que se necesitaba apoyar las "labores legislativas" de las bancadas, cuando ya no hay actividad parlamentaria en la 

Cámara baja, y para saldar el finiquito de los trabajadores de cada fracción. El coordinador de los diputados del PAN, 

Carlos Alberto Pérez Cuevas, señaló que ignoraba la aplicación de los montos entregados a su fracción porque tomó el 
cargo a fines de abril y la autorización se hizo en febrero y marzo, cuando el coordinador era Francisco Ramírez Acuña. 

"Sobre cuántos empleados se van o no se van, ése es un tema de mayor detalle, que todavía no ha acabado la 
legislatura", manifestó el diputado. Cuestionado sobre el tema, el vicecoordinador del PRI, José Ramón Martel, dijo 

desconocer el destino del dinero y cuántos empleados hay en su fracción. "No te puedo contestar en cuanto a datos 
específicos del número del personal; no soy el director de personal de la Cámara, no soy el administrativo de mi 

fracción", aseveró. Heliodoro Díaz, diputado del PRI e integrante del comité de administración, explicó que la referencia a 

atender pasivos laborales en las bancadas concierne a los finiquitos del personal que durante los tres años trabajó para 
cada fracción parlamentaria. Sin embargo, el legislador no respondió cuántos empleados en total serán liquidados e 

incluso dijo desconocer cuántas personas serán finiquitadas en la bancada del PRI. Las actas La aprobación de estos 
recursos se hizo en dos sesiones extraordinarias del comité de administración. El 8 de febrero se acordó un primer 

reparto de 100 millones de pesos. "Con el propósito de apoyar sus tareas legislativas y actividades complementarias para 

su operación, los grupos parlamentarios requieren de diversos recursos adicionales a los autorizados", cita el acta. En 
otra sesión extraordinaria del comité, con fecha del 29 de marzo, se avalaron nuevas asignaciones por un monto de 

130.3 millones. Aceleran el gasto La Cámara de Diputados aceleró el reparto y gasto de su presupuesto. Partidas 
especiales para las bancadas, cambio del sistema electrónico de votación, asignaciones directas para contratar servicios y 

realización de obras son las acciones que marcan los gastos de última hora. La Cámara dispone de 5 mil 944 millones de 
pesos para 2012, y desde la Junta de Coordinación Política se dio la instrucción de apresurar el gasto presupuestal. Un 

acta del comité de administración refiere el llamado del secretario general a que se tomen las decisiones 

correspondientes porque hay 400 millones de pesos pendientes por gastar en obras. (Claudia Suárez, primera plana)  

Criterio-EU relaja ley de armas y afecta a México; AS: El relajamiento de las leyes sobre armas en Estados Unidos 

tiene impacto directo en México, donde han crecido 225 por ciento los decomisos de armas largas entre 2007 y 2011, 

dijo ayer el embajador mexicano ante la Casa Blanca, Arturo Sarukhan (AS). “Existe una correlación directa entre el fin de 
la Ley de Prohibición de Armas de Asalto (2004) y el número de armas automáticas o semiautomáticas decomisadas en 

México”, afirmó en un evento en el Congreso sobre el tráfico de armas organizado por la agrupación New Democratic 
Netwrok (NDN). Sarukhan ejemplificó que durante los años en que la ley estuvo en vigencia, el grueso de los decomisos 

hechos por las autoridades mexicanas estaba compuesto por armas cortas, principalmente pistolas. Pero el cambio tras 

2004 ha sido “asombroso y profundo” por el impacto, enfatizó el embajador mexicano. “Ha habido un incremento de 225 
por ciento de 2007 a 2011, empezando en 2004, en el número de armas de asalto decomisadas en México”, destacó. 

Subrayó que 60 por ciento de las 150 mil armas decomisadas a lo largo de la administración del presidente Felipe 
Calderón son rifles automáticos de asalto. Por ello, señaló, esfuerzos como el requerimiento impuesto por el gobierno del 

presidente Barack Obama de reportar las ventas múltiples de armas en la frontera “es un componente muy importante” 
en los esfuerzos para atacar el flujo ilegal. Estos esfuerzos podrían verse complementados si el Congreso aprueba una 

iniciativa de ley que elevara las sanciones para quienes actúen de intermediarios en estas compras. Empero, la propuesta 

del congresista republicano por California, Adam Schiff, enfrenta un horizonte incierto debido a la oposición de su partido, 
que controla la cámara baja, a endurecer las leyes en este frente. El propio Schiff, quien también participó en el acto, 

reconoció que la posibilidad de volver a autorizar la prohibición sobre las armas de asalto, como México lo ha 
demandado, es algo remoto. “No la veo venir en el futuro próximo, ni tampoco lo veo con esta mayoría (en la cámara 

baja)”, precisó. Sarukhan admitió que la falta de acción por parte del Congreso en este frente es resultado en gran 

medida de la percepción que existe sobre el impacto en la segunda enmienda constitucional que garantiza el derecho a la 
tenencia de armas de fuego y la situación en México. “Existen intenciones muy poderosas detrás de estas percepciones”, 
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dijo el diplomático al destacar que pese a ello la relación de los dos gobiernos sobre el tema de las drogas, motor detrás 

de este comercio ilegal, vive ahora uno de sus mejores momentos. (redacción, página 18)  

Criterio-Dejan San Lázaro y se dan regalazo: Los siete grupos parlamentarios que integran la Cámara de Diputados 
se repartieron un regalo de fin de legislatura por 230.3 millones de pesos, cuya distribución en cada una de las bancadas 

se hará a discreción. De esta bolsa, al PRI, como partido mayoritario, le tocarán 98.5 millones de pesos; al PAN 60.5, al 

PRD 32, al Partido Verde 14, al PT 10.3, al Panal 7.7 y a Movimiento Ciudadano 7.3 millones. El monto de 230.3 millones 
es una asignación extra integrada a las partidas de “subvenciones”, fijas y variables, que se dan a los partidos políticos y 

cuya comprobación de gasto se hace sólo con la firma del coordinador parlamentario, o quien él designe, sin que tengan 
la obligación de justificar en qué se gastaron los recursos. En este caso, el argumento para entregar los recursos fue que 

se necesitaba apoyar las “labores legislativas” de las bancadas, cuando ya no hay actividad parlamentaria en la Cámara 
baja, y para saldar el finiquito de los trabajadores de cada fracción. El coordinador de los diputados del PAN, Carlos 

Alberto Pérez Cuevas, señaló que ignoraba la aplicación de los montos entregados a su fracción porque tomó el cargo a 

fines de abril, y la autorización de los mismos se hizo en febrero y marzo, cuando el coordinador era Francisco Ramírez 
Acuña. “Sobre cuántos empleados se van o no se van, ese es un tema de mayor detalle, (por) que todavía no ha acabado 

la Legislatura”, manifestó. Cuestionado sobre el tema, el vicecoordinador del PRI, José Ramón Martel, dijo desconocer el 
destino del dinero y cuántos empleados hay en su fracción. “No te puedo contestar en cuanto a datos específicos del 

número del personal, no soy el director de personal de la Cámara, no soy el administrativo de mi fracción”, dijo. 

Heliodoro Díaz, diputado del PRI, explicó que la referencia a atender pasivos labores en las bancadas se refiere a los 
finiquitos del personal que durante los tres años laboró para cada fracción parlamentaria. LAS ACTAS La aprobación de 

estos recursos se hizo en dos sesiones extraordinarias del Comité de Administración. El 8 de febrero se acordó un primer 
reparto de 100 millones de pesos. “Con el propósito de apoyar sus tareas legislativas y actividades, los grupos 

parlamentarios requieren de diversos recursos adicionales a los autorizados”, cita el acta. En otra sesión extraordinaria 
con fecha del 29 de marzo, se avalaron nuevas asignaciones por un monto de 130.3 millones. (redacción, página 18) 

Criterio-Congelan bienes de Yarrington en México y Estados Unidos: La Procuraduría General de la República 

(PGR) solicitó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) el congelamiento de las cuentas bancarias a nombre 
del ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington Ruvalcaba, y en Estados Unidos el gobierno norteamericano presentó 

dos demandas ante cortes federales de ese país para decomisar sus propiedades en Texas. Funcionarios de la PGR 

informaron que Yarrington está relacionado con la averiguación previa PGR/SIEDO/UEIDCS/012/2009, bajo la cual se 
investigan presuntas operaciones financieras e inmobiliarias con recursos de procedencia ilícita en las que estarían 

involucradas diversas personas, como el también ex gobernador Eugenio Hernández. En este caso, explicaron, las 
acciones legales incluyen hasta el momento a presuntos prestanombres que se encuentran en calidad de presentados al 

Ministerio Público Federal, por lo que el señor Eduardo Rodríguez Berlanga rindió declaración ministerial y su situación 
jurídica se definirá en las próximas horas. Asimismo se estableció que a partir del 28-29 de mayo de 2012, quedaron 

sujetos a arraigo por 40 días, Napoleón Rodríguez de la Garza y Zonia Nereida De Pau García. Por lo que corresponde a 

los recursos del exgobernador Tomás Yarrington, se informó que la PGR solicitó a la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV) el congelamiento de sus cuentas bancarias. Esa diligencia se realiza en el marco de las investigaciones de 

la referida indagatoria iniciada en la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo). 
A su vez, el gobierno de Estados Unidos presentó dos demandas ante cortes federales de ese país para asegurar 

propiedades de Yarrington, inmuebles que el ex gobernador habría adquirido en el estado de Texas por medio de 

prestanombres y con recursos de origen ilícito. En este sentido, el Departamento de Justicia de Estados Unidos solicitó al 
gobierno de México información sobre la situación patrimonial de Tomás Yarrington para continuar integrando las 

acusaciones en su contra. Por último, se destacó que la SIEDO ya emitió varias órdenes de localización y presentación de 
personas presuntamente involucradas en operaciones financieras e inmobiliarias con el ex gobernador de Tamaulipas. 

(redacción, página web) 

Criterio-Fallan recursos contra sequía: De los 15 estados afectados por la sequía, sólo tres han otorgado ya los 
recursos federales destinados a apoyar a los afectados por este fenómeno climático. Antonio Berumen, oficial mayor de la 

Secretaría de Agricultura, afirmó que de acuerdo con el último reporte entregado a la dependencia, sólo Baja California 
Sur, Sonora y Guerrero han ejercido los recursos de los programas concurrentes enfocados a atender la sequía. “De los 

poco más de 2 mil millones de pesos (de programas concurrentes) que ya depositamos en los fideicomisos de los 

estados, estos tres estados que señale ya ejercieron poco más de 80 millones de pesos, los demás estados aún están 
pendientes y el llamado es precisamente a que se aceleren los trámites para que se agilicen los pagos, que es la 

demanda de los productores”, señaló Berumen. El gobierno federal incrementó la bolsa de atención a la sequía 10 por 
ciento respecto a lo programado al arranque del Programa Integral de Atención a este fenómeno climático, al pasar de 
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33 mil 827 millones de pesos a 37 mil 365, de los cuales de enero a mayo se han canalizado 22 mil 69 millones de pesos 

para recuperar la capacidad productiva de las familias del sector rural. El subsecretario de Desarrollo Rural de la 

Secretaría de Agri-cultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Ignacio Rivera, subrayó el 
compromiso del Gobierno federal por rendir cuentas claras de cada peso que se aplica del presupuesto federal en las 

medidas acordadas en el Programa Integral de Atención a la Sequía, que también prevé atención humanitaria en las 
comunidades más afectadas. “La prioridad del gobierno es apoyar y proteger a la población más vulnerable, por eso 

trabajamos para garantizar el abasto de agua, alimentos y medicinas en las zonas afectadas, y porque se restituyan las 

capacidades productivas de agricultores y ganaderos”, dijo Rivera. Informó que en la administración federal se han 
realizado ampliaciones presupuestales a las acciones que más demanda la población de los estados con municipios 

afectados por la sequía, por lo que al mes de mayo se sumaron más de 3 mil 500 millones de pesos para incrementar en 
10 por ciento el presupuesto inicial del acuerdo. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Encuesta no aclara misterio: Entre la humareda del impacto de saberse que colaboradores de su mayor confianza 

mendigan aportaciones por 6 millones de dólares: 86.5 millones de pesos (casi tres veces superior al permitido por la 
ley), Andrés Manuel López Obrador halló en la encuesta de Reforma (que lo ve muy cerca de Enrique Peña Nieto) un 

providencial motivo para mostrarse orondo y endosar a los pedigüeños la responsabilidad de aclarar la pasada de 
charola. Descalificador habitual de mediciones que no le favorezcan, celebró aparecer a cuatro puntos de la cima… y 

desvió la atención tanto de su fe repentina en lo que antes abominaba como para interpretar agresión informar de la 
colecta subrepticia. “Esto los trae muy nerviosos. Anoche, de manera inusual, Televisa nos recetó un ataque en El 
Noticiero de 13 minutos…”, dijo.  Por “esto” se lee la encuesta que antenoche se desconocía, y por “ataque” la nota 

informativa del charoleo, dos declaraciones del propio AMLO, la defensa que de él hizo la coordinadora de los diputados 
perredistas y una justificación de Luis Mandoki. … Y el misterio sigue. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Las encuestas de "MILENIO" y "Reforma": nos vemos el 1 de julio: Agradezco a quienes pidieron mi opinión sobre 

el resultado de la encuesta que divulgó ayer Reforma, con números distintos a los que reportamos en nuestra encuesta 
de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA. De acuerdo con Reforma, la ventaja de Enrique Peña Nieto sobre Andrés 

Manuel López Obrador es de solo cuatro puntos, y Josefina Vázquez Mota queda 11 puntos atrás del candidato de las 

izquierdas. Nosotros publicamos ayer que Peña Nieto superaba a López Obrador por 15.4 puntos y que Josefina se 
ubicaba 1.4 puntos abajo del tabasqueño. Como se ve, en la de ellos no hay primer lugar y Josefina aparece en un lejano 

tercero. En la nuestra, hay un líder claro y un empate en el segundo lugar. Por tanto, mi opinión es que una de las dos 
encuestas está equivocada. No me detengo en consideraciones técnicas ni en las implicaciones políticas que se deriven 

de la lectura de unas y otras cifras. Prefiero repetir lo que publiqué ayer (sin tener idea de que coincidiría con el trabajo 
de Reforma): “Nuestra encuesta de seguimiento diario no es un asunto de fe. Es un ejercicio que no se había hecho en 

una presidencial en México y, simple y sencillamente, no nos podemos equivocar. Y el único dato que definirá nuestro 

grado de acierto o error será el resultado de la elección”. Que los candidatos digan misa y que los otros medios midan 
como quieran. Habrá resultados para compararnos y saber quién hizo bien el trabajo y quién no. Si nosotros nos 

equivocamos, lo diremos y asumiremos. Una encuesta de seguimiento diario no es un juego. Nos vemos el 1 de julio. Por 
ahí de las 11 de la noche.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Presidente en un mes: Hoy, 1 de junio, estamos a un mes de decidir quién será el próximo Presidente de México; hoy, 

1 de junio, estamos a seis meses de que termine el gobierno del presidente Felipe Calderón. El cruce de esas dos fechas 

será determinante para el futuro de nuestro país, de nuestros hijos. En la primera vertiente, hoy estamos a 26 días del 
cierre de campañas, el próximo 27, y debo reconocer que hay un cambio sustancial en lo que fueron los dos primeros 

tercios. En el correr de estos 63 días vimos cómo Enrique Peña Nieto, desde su primer lugar, administraba la ventaja; 
cómo Josefina Vázquez Mota perdía el segundo lugar y cómo Andrés Manuel López Obrador se apoderaba de esa 

posición para, desde ahí, mirar al puntero. Hasta donde tengo registro, y mire, lector, que le doy puntual y cotidiano 

seguimiento a candidatos y campañas, fue la secuencia de la visita de Peña Nieto a la Universidad Iberoamericana lo que 
dio un spin al proceso y al proyecto de López Obrador, introduciendo un elemento con el que nadie contaba: los jóvenes 
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organizados y en la calle. Así, con este elemento nuevo, perturbador para Peña Nieto y Vázquez Mota, arrancó el último 

tercio de campaña que desembocará en las elecciones del próximo día 1. Lo que me llama la atención es que existiendo 

circunstancias y elementos diferentes, ni Peña Nieto ni López Obrador ni Vázquez Mota hayan ajustado sus campañas y 
propaganda a la nueva realidad, y están en lo mismo de los últimos 63 días, como si esto no hubiera cambiado. En 

cuanto a la otra aduana, el inicio hoy del último semestre de gobierno del presidente Calderón, debo apuntar que es su 
tramo de mayor riesgo, porque si para los candidatos han cambiado las circunstancias, para él y su tránsito final de 

gobierno, también. A ver. RETALES 1. ADIÓS. Hoy en Veracruz, el presidente Calderón encabezará su último Día de la 

Marina, brazo que, con el Ejército, ha sido fundamental en el combate al crimen organizado con una presencia que nunca 
había tenido, en lo que ha sido motor su titular, el almirante Mariano Saynez Mendoza, 2. A BOLíVAR. Heriberto Félix 

Guerra tendrá que desalojar la casa propiedad de Felipe Calderón, en Las Águilas, en la que vive desde que su jefe lo 
designó secretario de Desarrollo Social, y 3. CORTO. Muy corta la respuesta de Luis Mandoki en la defensa de su amigo, 

el estratega uruguayo, Luis Costa Bonino. Dijo que en la cena solo dio su visión sobre la campaña electoral, cuando todos 
lo oímos pidiendo 6 millones de dólares para ganar la Presidencia y ofrecer a los donantes encuentros con López 

Obrador. Sin duda, mucho más allá de una visión personal de campaña.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en el equipo de campaña de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, no les preocupa ir en 

tercer lugar en las encuestas y aseguran que al final la contienda se va a cerrar para convertirse en una competencia de 
tercios. 

Por ello, dicen que por el momento los vaivenes en las mediciones electorales les tienen sin cuidado, pues todavía falta 

un mes de campaña. 

Que en las próximas horas las diferentes corrientes del PRD se unirán y dejarán a un lado sus roces para cerrar filas en 

torno de Andrés Manuel López Obrador, e incluso prevén que personajes históricos del perredismo, como 
Cuauhtémoc Cárdenas, se sumen a la campaña. 

Por lo pronto, planean invitarlo a que acuda a los actos planeados en los estados donde el PRD ve posibilidades de ganar: 
Tabasco, Morelos, Jalisco y Oaxaca, y preparan una conferencia de prensa o un desplegado para anunciarlo. 

Que mientras en la Ciudad de México los efectos del charolazo aún se dejaban sentir, el aspirante del PRI a la 
Presidencia, Enrique Peña Nieto, desde Mérida revisaba con la primera plana de su equipo los ejes de su posible plan 

de gobierno en materia política. 

El foro, preparado por César Camacho, presidente de la Fundación Colosio, sirvió para que Peña se reencontrara y 

conversara animadamente con Manlio Fabio Beltrones. 

Que es el gobierno de Estados Unidos, más que el mexicano, quien tiene todo para llevar a la cárcel al ex gobernador de 
Tamaulipas Tomás Yarrington, pues aquí se carece de pruebas que lo relacionen con el crimen organizado. 

Por esa razón, los estadunidenses han pedido el apoyo de la Procuraduría General de la República, ya que la decena de 
personajes claves contra el ex mandatario estatal se localizan en México y ya han empezado a declarar. 

Que quien no cabe de gusto es la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, pues anoche le tocó un reconocimiento 
más al proyecto del Gran Museo del Mundo Maya. 

Se trata del Partnership Award 2012, entregado en Londres, al museo que en Mérida abrirá sus puertas en septiembre, y 

que junto con el Palacio del Mundo Maya en el municipio de Yaxcabá pretende reforzar la llegada de turistas a la zona. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate…  

Ahorcados: Maestros disidentes de Oaxaca, Michoacán y otros estados ahorcaron ayer la Ciudad de México. No es la 

primera vez que llevan a cabo este tipo de movilizaciones. Todos los meses de mayo los maestros disidentes 
protagonizan marchas y bloqueos de vías de comunicación en distintos lugares del país. Desde hace 32 años se han 

suspendido clases en Oaxaca en el mes de mayo. Lo peor es que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE) está demostrando que éste es un camino eficaz para obtener más dinero, prestaciones y beneficios. 
Ningún orden de gobierno se atreve a enfrentarla. Las molestias de los ciudadanos, rehenes en las movilizaciones, 

generan presiones políticas a los funcionarios gubernamentales que muchas veces optan por ceder. El éxito de la CNTE 
ha obligado al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el organismo que encabeza la maestra Elba 

Esther Gordillo, a endurecer sus posiciones. Si bien el sindicato oficial firmó originalmente la Alianza por la Calidad 

Educativa y se comprometió a las evaluaciones de los maestros, en este año político ha buscado echarse para atrás. No 
sorprende. Los líderes de la CNTE han arrancado más beneficios al gobierno y a la sociedad con su estrategia de 

confrontación. El costo lo pagamos los mexicanos y especialmente los más pobres. La decisión de los gobiernos de 
Oaxaca, Chiapas y Michoacán de no aplicar la evaluación universal de maestros es una mala noticia que sugiere que se 

mantendrá el pésimo nivel de las escuelas públicas de esas entidades. El que en Guerrero se haya determinado que los 
maestros sí podrán heredar sus plazas a cónyuges y parientes consanguíneos, aunque sólo si tienen “el perfil adecuado”, 

significa que continúa el proceso de privatización de la educación pública: los sindicatos son los verdaderos dueños de las 

escuelas y las plazas magisteriales. Distintas decisiones judiciales y de la Comisión Nacional de Derechos Humanos han 
fortalecido la construcción de un sistema de extorsión sistemática de la sociedad por parte grupos como la CNTE. La 

Suprema Corte de Justicia de la Nación ha señalado en sus investigaciones sobre la acción policial en Atenco y Oaxaca en 
2006 que el Estado tiene derecho y obligación de utilizar la fuerza pública para desalojar bloqueos; pero los 

cuestionamientos a las policías por violaciones de derechos humanos en estos casos, y en el bloqueo de la Autopista del 

Sol por estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, investigado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, han 
mandado el mensaje de que las autoridades no deben hacer nada para impedir un bloqueo. Las reglas del juego que se 

están forjando favorecen de manera abierta a los grupos de presión que recurren a manifestaciones y bloqueos para 
obtener beneficios especiales. Los ciudadanos no solamente se ven impedidos de realizar sus actividades por las marchas 

y bloqueos sino que además tienen que pagar los tratos especiales que estos grupos arrancan a gobiernos cada vez más 
timoratos. Esta situación al final debilita al país y afecta principalmente a los más pobres. Los plantones prolongados, 

como el de Oaxaca, tienen consecuencias económicas negativas al impedir la inversión y destruir empleos. El deterioro de 

la educación pública favorece a las escuelas privadas. Los graduados de las escuelas públicas enfrentan cada vez más 
problemas para obtener empleos bien remunerados. Lo curioso del caso es que los líderes de estos movimientos afirman 

ser progresistas. En realidad son reaccionarios que buscan privilegios especiales aunque esto signifique ahorcar al país al 
país y dañar a los grupos más desprotegidos de la sociedad. A tiro de piedra  Todas las encuestas señalan que Andrés 

Manuel López Obrador está al alza en este proceso electoral. La del Reforma, publicada ayer, coloca al candidato de la 

izquierda a solo cuatro puntos de Enrique Peña Nieto del PRI. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Qué es eso de “democratizar los medios”?: No me gusta el concepto de “democratizar los medios”. Me inquieta 
por diversas razones. La más importante es porque puede significar cosas positivas, pero también muy negativas. Si 

estamos hablando de una mayor competencia en el mercado de la televisión abierta, me parece muy bien. Entre más 
cadenas nacionales, mejor para los consumidores. Como suele suceder en todos los sectores de la economía, la 

competencia siempre produce mejores productos que los monopolios u oligopolios. El problema es que el concepto de 

“democratización de medios” también lo han utilizado gobiernos populistas de izquierda en América Latina para justificar 
medidas que nada tienen que ver con una mayor competencia y apertura en la televisión. Al contrario de lo que 

prometen, acaban por limitar la libertad de expresión y fortalecer el poder del gobierno en turno sobre los medios de 
comunicación. En Argentina, por ejemplo, la presidenta Cristina Fernández, declaró la industria del papel periódico 

como de “interés público” y fijó un precio único del producto. Esto, en palabras de la mandataria, con el propósito de 
“democratizar los medios”, asegurando “que los pequeños y medianos empresarios del interior tengan igualdad de 

condiciones de acceso a un insumo básico del diario que es precisamente el papel”. Suena bien. Pero lo mismo teníamos 

en México en las épocas autoritarias. El Estado era el único que podía proveer papel a los periódicos y así los controlaba. 
Como hace hoy en día la presidenta argentina con los pequeños diarios de las provincias que le deben la viabilidad de sus 

negocios. ¿Ese es el tipo de “democratización de medios” que queremos en México? Yo no. También está el caso de 
Venezuela. Algunos medios privados de ese país apoyaron el golpe que intentó derrocar al presidente Hugo Chávez en 
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2002. Como castigo, cuando retomó el poder el mandatario venezolano promulgó una serie de leyes para regular la 

“programación, publicidad, promociones e informaciones” de los medios. Además se le dieron más frecuencias “al Poder 

Popular” (léase al aparato político chavista), se negó  la renovación de ciertas concesiones a empresas privadas e incluso 
se expropiaron algunos medios. Aunado a esto, cada vez se hicieron más frecuentes las cadenas nacionales para 

escuchar los interminables discursos del presidente Chávez. Todo esto con el objetivo explícito de “democratizar a los 
medios”. ¿Es eso lo que queremos en México? Yo no. El presidente Rafael Correa, de Ecuador, piensa que “una de las 

cosas fundamentales para una verdadera democracia es democratizar los medios de comunicación. Es terrible esa 

relación entre poder económico y poder informativo”. En su país, por tanto, impulsó una nueva Constitución para prohibir 
“a los empresarios invertir en medios de comunicación”. Así lo justificó: “Se les debe prohibir que tengan poder 

informativo. Si son industriales, que inviertan en industrias; no en hacer diarios. Si son banqueros, que se dediquen a las 
finanzas y no a poner canales de televisión. Eso es muy sano para la sociedad”. Si la iniciativa privada tiene prohibido 

invertir en los medios, pues el Estado se queda como el único con capacidad legal de tener estaciones de radio y 
televisión. Así piensan que se puede “democratizar los medios”. ¿Queremos eso en México? Yo no. La izquierda 

mexicana, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y el movimiento estudiantil #YoSoy132 coinciden en la 

urgencia de “democratizar los medios” en México. ¿A qué se refieren? Si están hablando de una mayor competencia, 
estoy de acuerdo con ellos. Pero si detrás de estas palabritas esconden un mayor control del Estado en los medios de 

comunicación, como ha sido el caso de los presidentes de Argentina, Venezuela y Ecuador, su propuesta me parece una 
barbaridad y una regresión para la democracia-liberal mexicana. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto elevará la apuesta  

  
HOY INICIA la recta final para las elecciones. Los aspirantes presidenciales han definido que las condiciones de la 

campaña son radicalmente diferentes a lo que tenían previsto al inicio de mayo. Los estrategas del abanderado del PRI-

PVEM, Enrique Peña Nieto, han determinado profundizar en propuestas y compromisos. Este domingo, nos dicen, el 
mexiquense iniciará un bloque de ofertas muy ambiciosas. Se tratará de un programa de apoyo a la economía familiar, 

con el mismo aliento con el que presentó su agenda en materia democrática. Pero dé usted por seguro que Andrés 
Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas, y Josefina Vázquez Mota, postulada por el PAN, aprovecharán el fin 

de semana para echar igualmente más carne al asador.  
   

MOVIDÍSIMO anduvo el candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, por tierras yucatecas. La gobernadora 

del estado, Ivonne Ortega, lo recibió en el aeropuerto, pero no lo acompañó a una comida en la Hacienda Suárez. En el 
lugar se apareció el ex diputado federal Feliciano Moo Can, quien en las elecciones del 2006 dejó al PRI para apoyar a 

Andrés Manuel López Obrador. Se presentaron también los empresarios Carlos y Roberto Abraham Mafud, dueños de 
supermercados San Francisco de Asis en Mérida. Más tarde, Peña Nieto grabó spots promocionales en domicilios del 

poniente de la capital yucateca. ¡Mare!  

   
ANTES de que le brinquen los del movimiento #YoSoy132, Josefina Vázquez Mota se disculpó este jueves con la 

comunidad estudiantil de la Universidad Iberoamericana, por aquello de “no soy perfecta, estudié en la Ibero”. Si alguien 
malinterpretó el comentario, ofrezco disculpas, “tengo la camisa bien puesta y tatuada, soy orgullosamente Ibero”, dijo 

en una entrevista a RadioIbero 90.9 en FM. Doña Josefina explicó que quiere escuchar las peticiones de los estudiantes, 

porque coincide con ellas. El encuentro está programado para el lunes a las 10 de la mañana. ¿Qué dirán las pancartas?  
   

EN JALISCO las aguas se agitan cada vez más, al definirse que la contienda por la gubernatura se ha polarizado entre el 
priísta Jorge Aristóteles Sandoval y Enrique Alfaro, al que postula Movimiento Ciudadano pero que respalda el sector de 

izquierda. Don Enrique presumió que diversos personajes se han sumado a su campaña, como le informamos ayer aquí 
mismo. Pero uno de ellos, Francisco Mayorga, hijo del titular de la Sagarpa, ya le salió al paso para negar la especie. Otro 

que sí busca nuevo barco para treparse es el controvertido Juan Ignacio García Zalvidea, mejor conocido como Chacho, 

ex alcalde de Cancún y ex candidato al gobierno de Quintana Roo. Quiere sumarse al candidato presidencial del PRI-
PVEM, Enrique Peña Nieto. Hizo sus pininos en el Partido Verde y luego anduvo con el PRD, al que hoy dice detestar.  

   
BRUNO Ferrari, secretario de Economía, se quiso lucir con su italiano ante inversionistas de ese país, quienes dispusieron 

de 200 millones de dólares para una planta llantera en Silao. Tanto quiso presumir que le falló el español. Primero 

pronunció ante el presidente Felipe Calderón algunas palabras en italiano y luego soltó: “En México el año pasado se 
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producieron (sic) 2 millones 500 mil vehículos y si lo multiplican por cuatro por las llantas, nos parece que va a tener que 

apurarse Pirelli (a hacer más neumáticos)”. En fin…  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA DILEMA el de Felipe Calderón: existe la posibilidad de que tenga que decidir entre devolverle las llaves de Los Pinos 
al PRI o entregárselas a quien más lo ha insultado, denostado y descalificado, Andrés Manuel López Obrador. 

DADO el tercer lugar de Josefina Vázquez Mota en las preferencias electorales, todo indica que -salvo un impresionante 
campanazo- de aquí al 1o. de julio los panistas tendrán que tomar la decisión más difícil de su vida. 

SE SABE que a Calderón no le gusta nada la idea de pasar a la Historia como el Presidente que le devolvió el poder al 

PRI. 

DE IGUAL MANERA se ve muy difícil que le entusiasme la idea de pasarle la banda presidencial a López Obrador. 

SIN EMBARGO, el escenario es ese y en el primer círculo presidencial lo tienen muy claro. 

TAN ES ASÍ que ya en los pasillos del Ejecutivo se dice que, paradójicamente, Vázquez Mota tiene en sus manos el 
triunfo... pero de cualquiera de sus dos contendientes. 

AHORA nomás falta ver si la panista decide asumir su papel de candidata bisagra haciendo ganar a uno u otro bando, o 
si decide seguir con su sueño de ser Presidenta hasta el final. 

UNA COSA hay que reconocerle a Enrique Peña Nieto: realmente está cumpliendo lo del "Nuevo PRI". 

BASTA CON revisar la lista de quienes apoyan al mexiquense para confirmar que hay puras caras nuevas: Manuel Espino, 
Víctor Hugo Círigo, René Arce, Lía Limón y, ahora, ¡Rosario Robles! 

DESDE QUE el Tri de Chucho Ramírez ganó el Mundial Sub 17, no se había visto a tantas jóvenes promesas en un mismo 

equipo. 

¡QUÉ PESADITO se llevan los panistas de Jalisco! 

CON ESO de que tampoco a nivel estatal prenden sus campañas -empezando por la del candidato Fernando Guzmán- ya 
hasta al gobernador Emilio González Márquez se lo llevaron al baile. 

PARA EMPEZAR, el coordinador de la campaña por la gubernatura, Héctor Álvarez, deslindó a su abanderado del 

mandatario local, pese a que fue su colaborador durante cinco años. 

DIJO QUE Guzmán nada que ver con -sic- "mentadas de madre", en directa alusión a los modos del gobernador. 

Y FUE MÁS ALLÁ al afirmar que el PAN es como una familia numerosa, en la que nunca falta un hermano alcohólico o 

adicto -doble sic-, pero que no por eso todos deben cargar con el estigma. 

ANTE ESTO, sólo queda una cosa por decir: ¡Salud por la unidad panista! 

PARA TODOS está claro que el Movimiento #YoSoy132 vino a refrescar la escena política. 

PERO ya que los muchachos le están entrando de lleno al activismo, las propuestas y las exigencias, no estaría de más 
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que le echaran una ojeada a sus apuntes de Derecho. 

Y ES QUE están pidiendo que se someta a juicio político a Felipe Calderón, Elba Esther Gordillo y Enrique Peña Nieto, 
pero, ¿qué creen?, que ninguno de los tres es sujeto de dicho procedimiento. 

POR MÁS políticamente correcta que suena la petición, lo cierto es que el artículo 110 de la Constitución, que es el que 
establece a quiénes sí se puede someter a juicio político, no incluye ni al Presidente de la República, ni a las lideresas 

sindicales y, por lo que se refiere a gobernadores, aplica sólo a los que están en funciones... no a los que ya dejaron el 
cargo. 

MENOS MAL que no era examen, porque los hubieran reprobado. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Negocios, a costa de lo que sea: En el municipio de Santiago de Anaya la compañía minera Santa Anita se ha hecho 
de unas 300 hectáreas con ricos yacimientos de materiales pétreos para la fabricación de cemento. Para ello, primero 

compró a precios de risa cerros de varias localidades, especialmente de El Palmar, La Manzana 3 y Yolotepec. De hecho 
han cercado ya los terrenos para evitar que la gente ingrese a ellos, pues de ahí sacarán la materia prima para el 

cemento. Han ofrecido la generación de mil empleos directos, aunque quienes ven con malos ojos este negocio afirman 

que los vecinos de Santiago de Anaya apenas si obtendrán unos 300. De unas semanas a la fecha el cabildo se ha 
dividido, la mitad apoyada por la Sociedad Ecologista Hidalguense, se ha dado a la tarea de recabar información sobre el 

modo en que se aprobó la instalación de Santa Anita. Marco Antonio Moreno Gaytán, presidente del organismo defensor 
del medio ambiente, advierte que la operación de la planta provocará un daño irreversible al medio ambiente y a la vida 

de los vecinos de un municipio que se han destacado precisamente por el modo de vivir, a grado tal que fauna y flora de 
esa región semi desértica ha alcanzado notoriedad internacional mediante la feria anual de gastronomía. De acuerdo con 

Moreno Gaytán, la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) ha incurrido en irregularidades, a 

favor de la empresa cementera y cita como un ejemplo: que no se ha presentado el dictamen de impacto ambiental. 
Camino a la cementera se abrió una carretera y para ello fueron derribados decenas de magueyes, acción que debería 

ser sancionada por la ley que precisamente se aprobó el año pasado para proteger esta planta. Otra parte de la 
asamblea municipal considera que la empresa sí dejará beneficios, aunque no saben cuáles, lo que ha provocado 

diferencias al interior de la Asamblea Municipal y mientras unos ven con buenos ojos a los defensores del medio 

ambiente otros los miran como provocadores y desestabilizadores. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Abandonados a su suerte: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) y los principales operadores políticos 
para este proceso han abandonado a la mayoría de sus candidatos a diputados federales a casi un mes de la elección y 

enfocan todo el esfuerzo material, humano y económico, en los distritos donde mantienen alianzas con grupos externos. 
La queja llegó la semana pasada a la dirigencia nacional, encabezada por Gustavo Madero, quien escuchó reclamos y 

peticiones de sus candidatos que literalmente le fueron a pedir el apoyo “que pudiera” para seguir con sus campañas. Los 

panistas inconformes señalaron en el edificio del CEN, las presuntas irregularidades de Alejandro Moreno y Bertha Xóchitl 
Gálvez Ruiz, que han frenado un crecimiento en los Distritos III, V, VI y VII, además de su abanderado al Senado de la 

República Daniel Ludlow Kuri y anticiparon resultados muy adversos el próximo 1 de julio. Caso contrario es el que ocurre 
en los Distritos I, II y IV, donde los candidatos han recibido el doble de recursos para sus actividades proselitistas que 

estarían llegando casi al tope de gastos cada uno de millón y medio de pesos establecido por la ley electoral, además de 
una operación permanente encabezada por la dirigencia, la candidata al senado Xóchitl Gálvez y su aliado Gerardo Sosa 

Castelán. Gustavo Madero escuchó además un argumento que lo dejó convencido de la necesidad de meter las manos 

directamente en Hidalgo, que la falta de apoyo provocado también por el revanchismo de Alejandro Moreno Abud contra 
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los candidatos que apoyaron en la pasada contienda interna a la delegación a Raimundo Ordoñez, arrastraría a la 

candidata presidencial hasta el tercer lugar en Hidalgo. En esta semana, dicen, estará llegando el “salvavidas” de Gustavo 

Madero, que apenas alcanzará para medio flotar “de muertito” a los candidatos olvidados durante lo que resta de la 
campaña, pues apenas enviará propaganda y carteles. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla… 

 
¿Y si gana AMLO?: ¿Y si Andrés Manuel López Obrador gana la presidencia? Me hago la pregunta después del ver el 

resultado de la encuesta de preferencias electorales que hizo Reforma, en donde el tabasqueño ya está a cuatro puntos 
porcentuales del priista Enrique Peña Nieto. El dato del diario —al que nadie puede acusar de ser promotor de la 

izquierda— muestra algo innegable: el candidato de PRD-PT y Movimiento Ciudadano está, por segunda vez, en 
condiciones de ganar la presidencia de México. Pues bien, repito mi pregunta: ¿Y si Andrés Manuel López Obrador gana 

la presidencia? Inicio las respuestas al señalar que si gana la presidencia, no hay nada que discutir. Guste o no a muchos, 

si la mayoría se inclina por López Obrador entonces el tabasqueño será presidente por decisión de esa mayoría y nada 
habría que discutir. Lo mismo aplica, claro, si gana Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota o Gabriel Quadri. Otro punto a 

señalar es que, desde mi óptica, la nueva administración federal replicaría en las diferentes regiones del país los 
programas y proyectos del gobierno del DF. Apoyo monetario a los adultos mayores, programas de becas, y muchos 

otros más del mismo corte. Aquí habría que ver si alcanzará el dinero para ello. Lo que también creo es que López 

Obrador buscaría crear nuevas universidades federales. Habría mucho apoyo a la UNAM, pero me inclino a pensar que 
tendría como opciones una red de universidades regionales con enfoque técnico y, por supuesto, muchas escuelas 

preparatorias. ¿Más dinero a ciencia y tecnología? Creo que el fuerte del apoyo federal sería en tener más espacio para 
los jóvenes. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Sindicatos, ahí viene otra  

Hoy, cuando el reloj marque las 4:00 de la tarde, acudirán al Parque Hidalgo de Pachuca, por lo menos unas mil 200 
personas que laboran para las distintas dependencias que conforman la presidencia municipal de la capital del estado. El 

encuentro de burócratas municipales tal vez sería como tantos otros, sin mucha trascendencia, salvo uno de los puntos 
que habrán de discutir dentro del orden del día en esa asamblea, donde destacan las acciones que los afiliados a ese 

gremio, seguirán, una vez que el ayuntamiento acordó concesionar el servicio de recolección de basura a una empresa 

particular. En el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio, está inscrito el personal que tiene a su cargo el 
alumbrado público de la ciudad, el antirrábico, los parques, jardines, y desde , luego, la tarea de recolección de basura 

en barrios, colonias, avenidas, plazas públicas, mercados, centros comerciales y en las comunidades del sector norte de 
Pachuca. Si el señor Percy Espinoza, líder del sindicato municipal, conduce con inteligencia el encuentro de esta tarde, es 

decir, si antepone las prioridades de la ciudad, sobre los intereses particulares de quienes se oponen a la modernización 
del sistema de recolección de basura en la capi-tal, estará en la posibilidad de contribuir al cambio de mentalidad que 

urgen en el sindicalismo. Pero, si al señor Percy, (quien por cierto fungió hace ya algunos arios como secretario de 

Seguridad Municipal en Mineral del Monte), se le van los "hilos de las manos", pondría en la ante-sala dé un grave 
conflicto no al presidente Eleazar García, sino a la ciudad entera. Una de las primeras decisiones que este gremio tomó, 

respecto al futuro laboral de los trabajadores del área de Limpias, es que éstos dieron un rotundo no a la oferta para 
mantenerse en la misma actividad, pero con un "patrón" distinto. En tanto, habrá que esperar a las resoluciones de esta 

tarde, para saber qué páginas se escribirán en torno a un asunto importante en la agenda del municipio; aun-que 

entiendo, en la Casa Rule deben ya tener elaborado el plan "b". "Del Western al Taquito" Para celebrar quién sabe qué 
cosa, algunos de los servidores públicos, que estuvieron en plantón en los días recientes, bailaron la noche del pasado 

miércoles al ritmo de los grupos Cañaveral y Yaguaru. Entrada la madrugada, unos se fueron a reconocidos espacios 
"académicos" como El Western, establecimiento ubicado en la calle de Cuauhtémoc, en tanto que otros, optaron por 

tomar el rumbo de la carretera a Sahagún, para "estacionarse" entre la Higa y la Reforma, donde se habló de "sendas" 

clases de anatomía. Ya después, a la hora de la cena, la invitación fue al "Taquito", allá por el bule-var Colosio. Hubo 
quienes ventilaron que ya necesitaban un merecido "recreo". (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora que los jóvenes de #YoSoy132 en Hidalgo definieron su postura política al adherirse a sus símiles 

nacionales, los ánimos decayeron un poco a diferencia de cuando se organizó la primera concentración y marcha por las 
calles de la capital.  

Dicen que a la asamblea que celebraron ayer a las afueras del teatro Gota de Plata sólo acudieron 90 universitarios, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

por lo que ahora que decidieron ser parte importante de la elección, tendrán que trabajar más en la difusión de su 

movimiento. 

: Que hablando de jóvenes, el candidato a senador por el PVEM, Christian Pulido Roldán, jura y perjura que jamás 

acudió a ningún evento de #YoSoy132, aunque sí, afirma que apoya a los jóvenes y que quiere acercarse a ellos. Lo 
malo es que muchos de los integrantes del grupo universitario no quieren saber tampoco nada del partido aliado del PRI, 

y eso que en Pachuca contienden con la candidata más joven de la elección en Hidalgo. 

: Que ayer fue el último día para que los funcionarios públicos presentaran su declaración patrimonial, sin embargo, 

como buenos mexicanos algunos legisladores corrieron para hacerla antes que venciera el tiempo, tal es el caso del Julio 
Cesar Estrada Basurto que se le vio haciendo fila para presentar su declaración como marca la ley, solo resta esperar 

los reportes finales de la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) para saber quiénes fueron los 

incumplidos. 

:Que en Tulancingo podría haber problemas financieros pues su deuda actual supera los 150 millones de pesos, el 
alcalde Julio Soto Márquez ya busca la manera de refinanciar esta adeudo y así evitar que el municipio tenga más 

problemas financieros, de esta cifra 120 millones corresponden al endeudamiento por las nuevas instalaciones del Palacio 

Municipal, aunado a esto ya declaró que la delincuencia organizada hace de las suyas en su municipio e inclusive podrían 
amenazarlo a él o a los funcionarios, A la fecha no ha sucedido ni una amenaza. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Tengo todo el respaldo de la policía de todos y cada uno de quienes conforman las tres coordinaciones de seguridad y 

vamos con todo, pues no habrá ni un paso atrás en la lucha contra la delincuencia organizada” 

Damián Canales Mena 

Secretario de Seguridad Pública del estado de Hidalgo 

La Semarnat ha incumplido con la publicación de su Manifiesto de Impacto Ambiental. Nosotros hemos estado 
insistiendo, junto con las comunidades de Santiago de Anaya solicitando que se transparenten los procedimientos” 

Marco Moreno Gaytán 

Presidente de la sociedad ecologista hidalguense  

Son 700 millones de pesos, únicamente para atender este tipo de padecimientos, es una cifra alarmante que bien pudiera 

usarse en otras cosas no generadas por el hábito o una adicción. Es una cantidad muy importante la que se deroga por 
este padecimiento” 

Pedro Luis Noble Monterrubio  

Secretario de Salud Estatal 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  

que un importante acuerdo logró la presidenta del DIF Hidalgo, Lupita Romero de Olvera, durante su gira de trabajo 

por Washington. Y es que la primera dama estatal firmó un convenio de colaboración con la Comisión Interamericana de 
Mujeres (CIM) para garantizar los derechos humanos de las mujeres al abordar la violencia de género desde una 
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perspectiva integral. 

que todo parece indicar que hoy habrá una protesta de personal sindicalizado del ayuntamiento de Pachuca, agrupación 
que dirige Percy Espinoza. La manifestación se convoca para externar su molestia por la manera en que se negoció la 

concesión para la recolección de la basura, aunque los enterados señalan que en realidad lo que buscan en desviar la 
atención a la denuncia que el regidor panista Óscar Rodarte hizo contra Miriam Morales Ceballos, funcionaria de 

Obras Públicas del municipio, a quien señala de tener personal del Ayuntamiento haciendo labores de remozamiento de 

una casa particular. El alcalde Eleazar García, en la sesión de Cabildo de ayer, dijo que se investigará y, en su caso, 
castigará cualquier abuso que se compruebe. 

que la noche del pasado miércoles el gobernador con licencia de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, realizó una visita 

sorpresa al Comité Directivo Estatal del PAN a fin de afinar algunos detalles para la próxima visita de Josefina Vázquez 

Mota, candidata del albiazul a la Presidencia de la república y, de paso, inyectar ánimos a los panistas para que le 
apuren a fin de levantar las campañas de los candidatos a diputados federales y senadores en la entidad. Oliva, 

aprovechando el viaje, le dio una revisada a la estructura estatal del partido. 

que los exalcaldes de Yahualica, César Herrera, y el de San Felipe Orizatlán, Manuel de Jesús Morales Palacios, 

quienes fungen como delegados políticos del PRI en Huautla y Atlapexco, recibieron una reprimenda por parte de la 
dirigencia estatal priísta, ya que no les ven dedicados de tiempo completo al proselitismo en favor de los candidatos del 

tricolor. 

que tocó el turno al PRD estatal de presentar a Diana Bayardo Marroquín como su candidata a diputada federal por 

el distrito de Tulancingo. En el acto llamó la atención el hecho de que aparecieran juntos al dirigente estatal del sol 
azteca, Arturo Sánchez Jiménez, y al senador José Guadarrama Márquez. Antes del PRD hizo lo propio el PT, y 

ahora sólo falta que el Movimiento Ciudadano supere algunas pequeñas diferencias para que oficialice a Marroquín. Lo 
cierto es que tendrán que apurarse, ya que faltan únicamente 26 días de campaña rumbo a la elección del 1 de julio 

próximo. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Más mezcla “maistro”, o le remojo los adobes?  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Una disminución de al menos 40 mil electores registrará la elección federal del próximo 

01 de julio en Hidalgo en comparación con los comicios que se efectuaron el año pasado, debido que alrededor de 109 
ciudadanos que portaban la credencial 03, o se interesaron en hacer su renovación, afirmó Ana Alicia Hoyo Chalit, titular 

del Registro Federal de Electores… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Habitantes del fraccionamiento Las Torres solicitaron al gobierno estatal que la ampliación del bulevar del 
mismo nombre se lleve a cabo en el lado norte de las líneas de alta tensión de la CFE que pasan por el lugar, 

ya que, expusieron, en caso de hacerse en la parte sur tendrían que ser demolidas 13 viviendas y 17 más 

quedarían en “alto grado de vulnerabilidad”. 

Suena a todo volumen que el oficio con esta petición ciudadana, firmado por Germán Pérez Ortiz, presidente del 

comité vecinal, fue enviado ayer a funcionarios de la administración estatal y la alcaldía de Pachuca, con 
copia a diversos medios de comunicación. 

Los colonos resaltaron que por el bulevar Las Torres circulan tráileres con doble remolque cuyo peso alcanza hasta las 

100 toneladas y a velocidades mayores a cien kilómetros por hora. “¿Qué construcción puede soportar el brutal impacto 

de esos vehículos?”, cuestionaron. 

También preguntaron si es más importante la simetría que las vidas humanas, pues, según ellos, en pláticas 
con funcionarios de la Secretarías de Obras Públicas se les ha informado que el proyecto de ampliación no puede 
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modificarse porque la carretera perdería estética. 

En Radio Pasillo se escucha que, con motivo del Día Mundial sin Tabaco, las escuelas de nivel medio superior 
de Pachuca serán supervisadas de manera sorpresiva, después de que a la Preparatoria Número 2, en 

Tulancingo, se le entregó el reconocimiento de edificio libre de humo de cigarro. 

Voces de Radio Pasillo informaron que la delegación de la Profeco en Hidalgo inició una supervisión minuciosa a 

salones de eventos sociales, así como a las joyerías que ofertan anillos de graduación, a fin de evitar abusos durante el 
fin de cursos escolares que se avecina. 

En Radio Pasillo llama la atención el impacto que ha tenido la campaña de Mirna Hernández Morales, 
candidata del PRI a diputada federal por el sexto distrito, con cabecera en Pachuca. 

La ex titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) implementó estrategias permanentes en barrios altos 

y colonias populares de la capital hidalguense, consciente del alto porcentaje de potenciales votantes que habita 

estas zonas. 

Lo anterior se complementa con el tradicional toque de puertas que lleva a cabo junto con su suplente, la 
basquetbolista Erika Gómez. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Benjamín Rico: El presidente de la Fundación Colosio, filial Hidalgo, destaca por la labor que desempeña al 

frente de este organismo vinculado al Revolucionario Institucional, al contar con una vasta experiencia queda claro que 

Rico Moreno aporta grandes beneficios para mejorar los resultados en cada una de las empresas iniciadas, pero a la par 
procura la implementación de nuevas y fructíferas acciones.  

Abajo-Hermenegilda Estrada: Esta diputada emanada de las filas del sol azteca es una de las figuras de 

representación proporcional más deslucidas en la LXI Legislatura, en ese orden de ideas es compresible que la actividad 
de Estrada Díaz sea básicamente nula, por tanto es coherente la desangelada percepción que sobre su desempeño 

existe, expresamente porque no aporta nada para mejorar a la entidad.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INFORMADA  

La regidora sosista de Pachuca Roxana Montealegre publica en las redes sociales que La Crónica de hoy en 
Hidalgo se regala y sugiere a sus seguidores que eso significa alguna clase de contubernio o dependencia 

con el gobierno estatal. Muy conocedora del mundo informativo, la también joven representante sin duda tiene todo el 

derecho a una opinión sobre el tema pero los grillitos francamente no tienen ningún interés en explicarle cuál es el 
concepto comercial de nuestro diario, el cual seguramente nunca lee. Lo cierto es que Montealegre no tiene ni la más 

remota idea de cómo se manejan los medios a escala nacional e internacional donde la distribución es 
gratuita de origen. Será que su corta edad no le permite instruirse sobre el tema. 

POR CIERTO 

Y hablando de panistas, ¿dónde quedarían los millones de pesos que Alejandro Moreno Abud dijo que 

gastaron para pagar los helicópteros que usó en la pasada campaña de Xóchitl Gálvez? Cuando era el 
responsable de las finanzas del comité estatal del PAN Moreno Abud comentó claramente este hecho, incluso dijo que 

discutió con Gonzalo Trejo, el ex dirigente blanquiazul, por ese asunto. Los grillitos siguen a la espera de una respuesta 
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ya que el tema económico es siempre tan socorrido para el panismo. 

CONOCEDOR 

José Antonio Rojo, candidato a diputado federal por el distrito de Tula ya aplica el antídoto para 

contrarrestar el voto “verde” que tendrá en contra. Distanciado de las dirigencias locales del PVEM cuyo bastión se 
ubica en Nopala, Huichapan, Atitalaquia, Atotonilco de Tula entre otros municipios, el candidato priista tiene una muy 

bien estructurada propuesta ambiental para la región, la cual difunde ampliamente y de esta manera responde a las 
exigencias de la población en particular. Con una amplia experiencia política y un equipo de trabajo muy amplio y 

probado en estas batallas, el menor de los hermanos Rojo avanza sin contratiempos en la campaña electoral rumbo al 1 
de julio. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

         

 
 

Vía Libre 
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